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新华社北京 10 月 22 日电近期新一轮中美
经贸高级别磋商在华盛顿结束，双方在农业、知
识产权保护、汇率、金融服务、扩大贸易合作、技
术转让、争端解决等领域取得实质性进展。

美国伊利诺伊理工大学斯图尔特商学院经
济学教授哈伊里·图尔克认为，中美就一些问题
达成一致是好兆头。结果表明，谈判是解决问
题的唯一途径，期待中美达成全面协议。

埃及埃中商会主席迪亚·菲基认为，新一轮
中美经贸高级别磋商取得了进展。磋商中，中
国一直坚持通过对话和合作解决分歧，这是双

方取得阶段性成果而没有令事态进一步恶化
的原因之一。同时，美国也意识到与中国进
行贸易战对美国和世界经济是无益的。

德国《商报》报道说，中美双方发出不愿
进一步升级贸易摩擦的信号，这对金融市场、
投资者、消费者、农民和企业来说都是个好
消息。

卡塔尔著名企业萨克控股集团公司副总
裁阿卜杜拉赫曼·阿勒纳贾尔表示，中美两国
在许多领域互补性很强，双方合作将弥补各
自短板、形成双赢局面，而贸易摩擦一定是双

输结果。
《菲律宾星报》专栏作家李天荣认为，中

美是全球最大的两个经济体，富有建设性地
解决经贸摩擦，对两国和全球经济都将产生
积极影响。解决经贸摩擦不仅将推动世界贸
易发展，而且会给世界经济增长注入新活力。

休斯敦亚洲商会主席喻斌表示，美中双
方在最新一轮经贸高级别磋商中传出的利好
消息提振了当地企业信心。

不过，一些专家也指出，中美要达成全面
协议还需付出进一步努力。智利央行前行长

维托里奥·科尔沃对中美经贸磋商取得进展
表示欢迎，但他也提醒说，目前离真正解决问
题还有距离。巴西海通投资银行经济学家弗
拉维奥·塞拉诺也表示，不排除未来谈判遇到
起伏和波折的可能。

美中贸易全国委员会会长克雷格·艾伦
强调，对待双边关系须用长远眼光，美中两国
应寻求长期合作，“长远眼光才是恰当的眼
光”。（执笔记者：赵悦；参与记者：刘亚南、卢
怀谦、邵莉、吴丹妮、杨晓静、宫若涵、杨元勇、
徐静、张亚东、高路、杨柯、袁梦晨、尹南）

国际社会期待中美经贸磋商

朝着正确方向不断取得进展

新华社北京
10 月 22 日电（记
者马卓言）外交部
发言人华春莹 22
日表示，中美彼此
“脱钩”和“关门”，
既不理智，也不现
实。与中国“脱钩”
就是与机遇脱钩，
与未来脱钩。

在当日的例行
记者会上，有记者
问：21 日，美国助
理防长帮办施灿德
在出席北京香山论
坛时表示，美国未
寻 求 与 中 国“脱
钩”，也未要求任何
国家选边站队。美
国正试图做的事是
对中美关系进行校
正和再平衡。中方
对此有何评论？

华春莹表示，
对于中美这两个经
济规模如此庞大、
相互依存如此深厚
的国家，要彼此“脱
钩”和“关门”，既不

理智，也不现实，简直就是天方夜谭。与中国
“脱钩”就是与机遇脱钩，与未来脱钩。“我们
相信对于这个道理，美方是清楚的。”

华春莹说，开放融合是正确方向，中国正
在不断扩大对包括美国在内所有国家的开
放，同时也希望美国对中国敞开大门，减少各
种不合理的限制，这符合中美双方的利益，也
符合世界的期待。
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“在这个会议上，我想念一个重要的航天
局。中国（航天局）去哪儿了？”21 日，在第 70
届国际宇航大会开幕当天的第一场全会活动
上，1000 多名现场听众通过手机投票将这一
提问置顶了。

出现这个场面的原因是，大会的官方议
程上预定在华盛顿会议中心发表演讲的中国
国家航天局副局长吴艳华没有出现。在现场
观众“集体施压”下，即将担任国际宇航联合
会主席的帕斯卡莱·埃伦弗罗因德将其归因
于“时间冲突”，但并未进一步解释。而会场的
一些人士说，中国代表团赴美签证受阻了。

为什么不让中国参加美国“登月门户”建
设？美国选择合作伙伴的标准是什么？——会
场大屏幕上刷新着听众关心的问题。尽管中
国缺席大会，但在这种探讨航天国际合作的
场合，人们显然认为中国不可或缺。

中国历来是国际宇航大会的重要参与
方。2018 年在德国不来梅举办的第 69 届大
会上，中国代表团“阵容强大”：国家航天局局
长张克俭出席，中国航天科技集团公司、中国
航天科工集团公司等企业展示了中国航天的
最新成就。而今年在华盛顿举办的这届大会
上，记者没有看到这些企业的身影。

展厅里，来自北京的天文相机制造商
QHYCCD 是为数不多的中国企业之一。这
家公司负责销售业务的毕婷婷对新华社记者
说，据她所知，有一家国内企业全员未获赴美
签证，还有一家企业只有一人获签，而她本人

因为不是技术人员才勉强获签，公司其他同
事均未能成行。

签证问题在会前就一度引发担忧。在 20
日举办的记者会上，国际宇航大会组委会共
同主席文森特·博尔斯说，他 18 个月前就同
美国国务院沟通，确保参会者及时拿到签证。
目前看来，结果并不理想。

中国外交部发言人本月 9 日表示，一段
时间以来，美方对中方的学者、学生、企业界
人士和科技人员等赴美采取了拒签、拖延签

证申请、吊销赴美长期签证、盘查骚扰等措
施，阻挠中美正常的人文交流与人员往来，也
损害了中方人员的人身安全与合法权益。

这一现象的背景是美国政府把自己的偏
见带到国际科技合作领域，频频制造障碍。在
21 日上午的国际宇航大会开幕式上，美国副
总统彭斯宣称，要推动美国为主导的国际航
天合作，而美国要与“志同道合的热爱自由
的”国家合作。

这番讲话遭到部分与会人员抵制。实际
上，一些航天界人士 17 日就曾发起一封致大
会的公开信，认为彭斯出席开幕式与国际宇
航大会主张国际合作的宗旨相悖，目前已有
200 多人参与署名。

美国航天元老、“阿波罗 11 号”登月宇航
员巴兹·奥尔德林 20 日在华盛顿举办的一场
学术研讨会上表示，希望与中国开展探月
合作。

欧洲航天局局长扬·韦尔纳也不认同彭
斯的观点。他在大会期间接受新华社记者采
访时说，国际合作会面临诸多问题，“但没人
会因为有风险就不出门”。

韦尔纳坚定表达了将继续与中国合作的
意愿，提到欧航局已把一批宇航员派到中国
接受训练。他说，只有通过合作才能让对方了
解自己的文化和想法，“我不会因为别人和我
想法不一样就停止合作，恰恰相反，这正是要
合作的理由”。 （记者周舟）

新华社华盛顿 10 月 21 日电
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新华社巴黎 10 月 22 日电（记者
胡雪）总部位于法国巴黎的联合国教
科文组织 22 日公布 2019 年度联合
国教科文组织-赤道几内亚国际生
命科学研究奖获奖名单，共 3 人获
奖，其中包括来自中国的屠呦呦。

该奖项旨在奖励提高人类生活
质量的杰出生命科学研究，研究主
体可以是个人或机构。今年是该奖
项的第五届。

联合国教科文组织在公告中
说，中国中医科学院教授、2015 年
诺贝尔生理学或医学奖获得者屠
呦呦，因其在寄生虫疾病方面的研
究获奖。她发现的全新抗疟疾药
物青蒿素在 20 世纪 80 年代治愈
了很多中国病人。世界卫生组织
推荐将基于青蒿素的复合疗法作
为一线抗疟治疗方案，拯救了数百
万人的生命，使非洲疟疾致死率下
降 66%，5 岁以下儿童患疟疾死亡
率下降 71%。

公告说，来自美国的凯托·洛
朗森教授由于在生物材料再生工
程的临床应用、干细胞科学等方面
的创新工作获奖。另一名获奖者
是来自爱尔兰的凯文·麦圭根教
授，他研发的太阳能消毒技术帮助
非洲和亚洲等地的人们获得了干
净饮用水。

颁奖仪式将于 2020 年 2 月在位于埃塞俄比亚首都亚
的斯亚贝巴的非洲联盟总部举行。
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日本天皇正式宣告即位

据新华社东京 10 月 22 日电（记者郭丹）日本德仁天皇
22 日在皇居正殿“松之间”举行了“即位礼正殿之仪”，正式
宣告日本第 126 代天皇即位。

“我愿一直为日本国民及世界之和平而祈愿。亲近国
民、遵守宪法，为做好日本国家及日本国民的综合象征而尽
职尽责。”当日下午，日本德仁天皇在登上位于“松之间”内
的紫色宝座“高御座”后宣读了即位誓言。

据宫内厅介绍，有来自 194 个国家及联合国、欧盟等组
织的代表共 2000 余人参加了此次即位仪式。

▲ 10 月 22 日，在日本东京，德仁天皇（左）和雅子
皇后参加即位“飨宴之仪”。 新华社发


	08-PDF 版面

